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Ata da reunião Extraordinária do COMTUR JF realizada no dia 17 de Maio de 2017 

Aos 17 dias do mês de Maio de 2017, no Museu Ferroviário – Av. Brasil, 2001 – Centro, 
Juiz de Fora – MG, 36060-010 – reuniram-se as instituições abaixo representados pelos 
participantes: Mayara Cristina de S. Paiva, da ABRASEL/ZM, Marcos Miranda, da 
ABRASEL/ZM, Jorge Levi Mendes Coelho, da AVA-JF, Mariana P. C. Pimnetel, Luiz 
Fernando N. Carneiro, da SETTRA/PJF, Helber Almeida Doro, da SETTRA/PJF, Thiago 
Duarte Pimentel, UFJF, Caroline Sobral De Mello, do JF Convention, Michele Aparecida 
da Silva, do DITUR/PJF, Mario William do DITUR/PJF, Ianca Bertante Camara, do 
DITUR/PJF, Fernanda Martins Lauro, da FUNALFA, Alice G. Arcuri, da UFJF.. Sr. Marcos 
Mirando Inicia a reunião apresentando o professor visitante do México,  Melchor Peiro 
Guerrero, que por mais enriquecedora que possa ser a sua fala, o prazo para o 
cumprimento das ações referentes ao Plano Pluri Anual precisa ser finalizado. Sr. 
Marcos apresenta a síntese dos documentos analisados, e a partir disso, é preciso 
estabelecer critérios de relevância e posteriormente hierarquizá-los quanto sua 
importância. Sra. Mariana informa que agrupou por eixos e a soma total (macro temas) e 
faz a sugestão de definir um objetivo para os próximos quatro anos. Sr Marcos fala 
sobre as ações e informa que é preciso elaborar macro objetivo e dentro desses ações. 
Sr Thiago apresenta o professor mexicano Melchor  no qual seu objeto de estudo é os 
espaços públicos e informa da palestra que este presidirá no dia 16/05 as 17h no 
anfiteatro 1/ ICH. Sr. Marcos informa que em virtude do tempo, não poderá dar  devida 
atenção. Thiago fala sobre a similaridade quanto aos problemas tanto do Brasil, quanto 
do México em relação a ocupação dos espaços públicos. Sr Mario reforça a ideia do Sr 
Marcos e fala que é necessário elaborar um plano norteador, sendo assim, elaborar 
macro objetivos e dentro de cada macro objetivo, ser incluído ações de similaridade com 
o assunto.  Sra Mariana fala sobre as ações do PPA e  informa que em síntese, a 
infraestrutura são ações que foram executadas e por isso não prevê a promoção e a 
comunicação como a estruturação interna  do destino. Sr. Marcos fala da preocupação 
de Tatyana em relação ao PPA. Sra. Alice questiona qual a linha de segmentação que 
sera tomada no PPA. Sra. Mariana informa que primeiramente tem que ser feita a 
definição do publico alvo para definir as ações. Sr. Mario menciona que as ações para o 
PPA, tem que ser mensuráveis devido a exigência da prefeitura. Sra Alice afirma que 
uma ordenação interna tem que ser feito de modo que o Plano Nacional de turismo cita 
esse assunto. Sr Mario informa que já se vem trabalhando em ações como o bom que 
veio e o JF Fique +, além do programa de apoio a projetos turísticos. Sra Alice fala da 
importância de se definir o programa. Sra Mariana informa a solução é construir o PPA 
com macros ações e estas serem orientadas pelas micros ações. Sr. Thiago defende 
uma gestão descentralizada, focada na governança e ressalta que parte das situações 
discutidas no COMTUR, esta fora da estrutura, sendo assim, ele precisa ser discutido 
pelos os membros efetivos do conselho. De acordo com o Sr. Thiago, o COMTUR é uma 
aparelho da governança publica de forma de gestão fluida. Sr Thiago afirma também que 
um conselho participativo tem ônus e bônus e que seu ônus esta relacionado a demora 
do operacional. Um outro ponto levantado em reunião foi o FUMTUR, no qual existe mas 
tem atuação e por este motivo, Sra. Mariana solicitara que esse assunto seja 
encaminhado a câmara e que ela mesma mesma poderia ir e apresentar os resultados 
do COMTUR. Sra Alice fala sobre o regimento do COMTUR e informa que este não é 
um problema. Outra pauta da reunião é o Plano Municipal de Turismo e a Lei Municipal 
de turismo no qual a Sra. Alice questiona qual desses assuntos cabe ser realizado 
primeiro. Sr. Thiago informa que o Plano não deixará de ser desenvolvido, porém, este 
não será finalizado no ano de 2017. Sra Alice sugere que o Plano seja realizado 
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primeiro. Sr Marcos representando a Sra Tatyana na qual é a Chefe de Departamento de 
Incentivo ao Turismo, informa que esta tem como proposta desenvolver a cidade  como 
polo de eventos. Sra Mariana afirma que ver os eventos como norteador e não como 
segmentação. Sr Mário aconselha ver os indicadores. Sra Alice fala do desleixo ao 
morro do Cristo e seus problemas como pia quebrada entre outros problemas 
detectados pelos alunos da UFJF em um trabalho de Campo. Sr Marcos de disponibiliza 
a receber propostas e trazer na próxima reunião sendo assim, encerra a reunião 
agradecendo a presença de todos e eu, Michele Aparecida da Silva, lavrei a presente ata que 

após ser aprovada será assinada por todos os participantes. 

Alice Gonçalves Arcuri _________________________________________________UFJF 

Caroline Sobral de Mello ________________________________________ JF Convention 

Fernanda Martins Lauro ____________________________________________FUNALFA 

Helber Almeida Doro ____________________________________________ SETTRA/PJF 

Ianca Bertante Camara ____________________________________________DITUR/PJF 

Jorge Levi Mendes Coelho ____________________________________________AVA-JF 

Luís Paulo Smargiassi ____________________________________________ SENAC/JF 

Luiz Fernando N. Carneiro _______________________________________SETTRA/PJF 

Marcos Henrique de S. Miranda __________________________________ ABRASEL/ZM 

Mario William_______ ____________________________________________ DITUR/PJF 

Mariana P. C. Pimentel _________________________________________________UFJF 

Michele Aparecida da Silva _________________________________________DITUR/PJF 

Mayara Cristina de S. Paiva ______________________________________ABRASEL/ZM 

Thiago Duarte Pimentel ________________________________________________UFJF 


